

# MEMOIRE, HISTOIRE des REPUBLICAINS ESPAGNOLS

## ASSOCIATION DEPARTEMENTALE de I' YONNE

http://www.mhre89.lautre.net/

## Assemblée Générale Ordinaire du 14 Avril 2012

Manuel Sanz, président en exercice, ouvre l'Assemblée générale à 15h15 au théâtre de Villeneuve sur Yonne.

Le quorum étant atteint l'Assemblée peut délibérer (57 présents +12 pouvoirs)

Mot de Bienvenue par Manuel Sanz

Excusés : F Romero, A Bataille, Yvon et M Lou Graillot, Godine Villa, Jean Huebra V Alonso (Puerta del Sol)

**Rapport financier** présenté par le trésorier Daniel Gros Tableau en Annexe 1 Adopté à l'unanimité

Rapport d'Activités présenté par le secrétaire Ivan Larroy Il est présenté sous forme d'un Power Point illustrant le document en Annexe 2 Adopté à l'unanimité

**Rapport Moral** présenté par le Président M Sanz Adopté à l'unanimité

**Elections**: Animation par le secrétaire

1/3 à renouveler en 2012 : B Bellavista, M Sanz, AM Ruiz, S Henry

3 postes créés à l'AG extraordinaire de 2011 sont disponibles

En plus des 4 sortants, Manuel de la Hoz et Félix Pedrajas sont candidats.

Aucune demande de vote à bulletin secret ne s'étant manifestée, les 6 candidats sont élus à main levée, à l'unanimité.

L'ordre du jour de l'Assemblée Générale étant épuisé le Président clos la séance à 16h15

Le Président

Mulans

Le secrétaire

## Rapport financier

RECETTES			DEPENSES		
Adhésions 134	2010,00		Frais envois	339,16	
Dons	145,00		Assurances	100,95	
		2155,00	Frais bancaires	67,90	
Subventions		500,00	Frais photocopies	230,00	
Locations d'Expos.					738,01
Recettes Diverses			Frais divers		133,00
Ventes		525,00	Achats		523,10
<b>Manifestations</b>			<b>Manifestations</b>		
07-mai	997,00		07-mai	747,52	
15-oct	47,00		15-oct	486,80	
		1044,00			1234,32
			PROVISION INVESTISSEMENT		1500,00
Vente ACTES		1515,00	Achat ACTES		1048,00
		5739,00			5176,43
Perte			Excédent		562,57
		5739,00			5739,00

soldes au

31/12/2011 Banque 3449,60

**Caisse** 84,15

Total 3533,75

#### Assemblée Générale du 14 Avril 2012

## 2011 Année du 80<sup>ème</sup> anniversaire de la proclamation de la République

- ➤ 25 personnes ont participé à la très émouvante manifestation l'Ille sur Têt
- Cette année à été l'occasion pour MHRE de célébrer les Républicains Espagnols, de leur rendre l'hommage qu'ils méritent
  - Pour les combats qu'ils ont livrés
  - Pour les valeurs qu'ils nous ont léguées et que nous voulons perpétuer

### Nos rencontres de printemps le 7 Mai à Cheny

- Le repas préparé par Francis Romero et le CA a regroupé 60 convives.
- L'Assemblée Générale a regroupé plus de 70 adhérents
- Les valeurs de la République et ses réformes ont ensuite été présentées par A Bataille et 3 conférencières (S Henry, AC Sanz et Cindy Coignard)
- Nous avons terminé la soirée autour d'un vin d'honneur offert par la municipalité Cette manifestation s'est déroulée dans la salle qui a accueilli Basques en 37 et réfugiés en 39 Merci à nos musiciens Amador Casals et Thomas Aceituno.

### Nos rencontres d'automne le 15 octobre à l'amphithéâtre du C.Général

- Une exposition de qualité en hommage à G Lorca qui sera prêtée au Lycée Fourrier
- ➤ Hommage poursuivi en Musique et poésie avec Amador et Thomas
- La projection du film « Les chemins de la mémoire »
- ➤ Un moment très émouvant : la remise des médailles de la République suivie d'une Sangria tapas Un regret, une faible participation, inhabituelle lors de nos rencontres.

#### **Expositions et conférences**

- ➤ Cheny Exposition st conférence autour de nos rencontres avec l'association d'éducation populaire.
- Appoigny Conférence sur la proclamation de la République à la Bibliothèque
- Varennes-Vauzelle Exposition Tirésias et conférence sur l'arrivée des RE. Débat très animé
- Sens : 3 mois d'exposition à la Bibliothèque ponctuée par des évènements(conférence, films, Paroles d'Espagne, musique....) le tout bénéficiant d'une bonne couverture médiatique.

Deux hommages ont été rendus à J Semprun :

- ➤ Le 11 06 2011 à Joigny sur les lieux de son arrestation.
- Le 26 11 2011 Inauguration de la rue J Semprun.

#### Témoignages et recherches

- Le travail de recherches s'est poursuivi aux AD de L'Yonne sur les dossiers individuels
- ➤ Il se poursuivra en 2012 dès que le nouveau fichier sera utilisable
- L'exemple de Sens nous montre que c'est au niveau local que nous pouvons faire des découvertes

#### Vie Associative

- ➤ le CA s'est réuni 9 fois à la Mairie d'Appoigny
- Nous comptons comme en 2010 130 adhérents
- Le site est régulièrement mis à jour et visité d'où de nouveaux sympathisants ou adhérents et des demandes de recherches

### Programme de nos futures rencontres

- ➤ 20 octobre 2012 M de Q Piedalloues Auxerre de 11h30 à 19h (Repas)
  - « La deuxième guerre d'Espagne. Les sévices du franquisme entre 1939 et 1975 »
- > Avril 2013 Lieu et Thème à définir
- Octobre 2013
  Joigny

Thème : « Semprun 70<sup>ème</sup> anniversaire de son arrestation »

➤ avril 2014 M de Q Rive Droite Avenue de la Résistance

Thème: « Libérer la France pour libérer l'Espagne »

#### **Rapport Moral**

Il m'appartient de clore cette 1ère partie de l'AG par le rapport moral. Difficile de résumer en quelques mots les orientations de toute une année! J'ai succédé à Francis Romero à la tête de MHRE89 il y a un an, parce que vous l'avez bien voulu et parce que les objectifs de l'association qu'il a fondée avec ses deux compères, Ivan Larroy et Jean Gilles Muñoz, correspondaient à l'idée que je me faisais d'un travail de mémoire qu'il me semble important de poursuivre. On ne les remerciera jamais assez de nous avoir convoqué un certain 24 avril 2008 à l'école de la Brosse.

Que de chemin parcouru depuis cette date et quelle fierté quand on feuillette notre press book!

Je commencerai ce bilan par quelques mots sur nos effectifs et sur nos activités internes.

Le nombre de nos adhérents reste stable en 2011 avec 130 membres environ. Saluons ici la mémoire d'Elvira (la maman de Juan Huebra) et de Carmen (la maman de Thomas Aceituno) qui nous ont quitté l'année dernière.

Concernant les activités internes à l'association, nous avons maintenu le rythme d'un conseil d'administration mensuel et poursuivi les recherches aux archives départementales.

Nous avons maintenu également nos deux rencontres annuelles (Cheny au printemps et Auxerre à l'automne), qui sont pour nous très importantes car elles sont l'occasion de nous retrouver, comme aujourd'hui, pour rendre hommage à nos parents, à nos familles et à tous ceux qui, épris de liberté, ont défendu les valeurs de la République.

Nous avons aussi travaillé à faire connaître notre histoire à un public plus large. Cette démarche nous a été facilitée par la présentation de notre exposition l'Espagne et ses républicains pour témoins dans le XX siècle. Accompagnée des aquarelles de notre président d'honneur et des témoignages récoltés ici et là, elle nous a permis, comme vous l'a déjà dit Ivan, d'être présents à Cheny, Sens, Varennes Vauzelles (Nièvre), Brienon, et depuis 15 jours, ici, à Villeneuve-sur-Yonne. A chaque fois, nous nous sommes efforcés d'accompagner la présentation de l'expo de diverses activités festives et notamment, la très prisée conférence qu' Yvan anime avec passion et conviction et qu'il enrichit constamment de ses découvertes.

Pour cette année 2012, plusieurs projets se dessinent : présentation de l'expo à Clamecy (merci Anne-Marie, notre relais dans la Nièvre), mini-festival de cinéma espagnol à Troyes-Sainte Savine (merci Pedro)

J'en profite pour signaler que nous aimerions, dans un futur proche, trouver un relais à Avallon.

Voilà pour nos actions locales qui témoignent, je crois, d'une belle ouverture vers l'extérieur.

Mais, en 2011, la MHRE 89 a également été active au plan national.

Pour rappel, certains d'entre nous ont représenté l'association à l'Ille sur Têt il y a un an tout juste pour commémorer les 80 ans de la proclamation de la  $2^{\grave{e}^{me}}$  République Espagnole. Un grand moment d'émotion !

Nous avons aussi été présents le 21 octobre 2011 à Saint Denis, à l'invitation de la FACEEF (Fédération d'associations et centres d'émigrés espagnols en France) où nous avons participé au séminaire Migrations et Exils Espagnols en France. Agir pour la mémoire, l'histoire et le patrimoine. Journée de réflexion, de propositions et de débats entre les différents acteurs de la mémoire espagnole, associations, chercheurs et institutions.

Et pour terminer, bien que cela se soit produit en 2012 je ne résiste pas au plaisir de vous dire quelques mots sur notre récent voyage à Borredon. La semaine dernière, une délégation de 14 personnes a fait le déplacement pour inaugurer ce lieu de mémoire, une gare perdue en pleine nature où transitèrent en une semaine 16 000 réfugiés que l'on débarqua là, pour les conduire au camp de Septfonds à travers la campagne à l'insu de la population locale. Notre présence à cette manifestation a été pour nous tous un grand moment de fierté et d'émotion. Difficile d'exprimer les sentiments contradictoires qui nous envahissent en ces lieux où sont passés et où ont souffert nos parents et ancêtres. La MHRE 89 ne peut qu'être solidaire de l'initiative de l'association MER 82 qui a permis l'acquisition de cette gare, et que nous avons tenu à soutenir en leur remettant un chèque de 300 euros.

Si vous souhaitez, à titre personnel, apporter votre soutien à cette action, Daniel, notre trésorier, se fera un plaisir de vous en préciser les modalités.

J'ai sans doute omis beaucoup de choses mais avant de conclure, je tiens à vous faire part de quelques informations relevées ces jours derniers dans El País concernant la mémoire de la République et de la Guerre civile. En Espagne, le gouvernement de droite élu en novembre dernier et présidé par Mariano Rajoy n'a pas trainé dans la mise en place de ses réformes. On parle beaucoup de la cure d'austérité budgétaire à laquelle il a soumis l'Espagne depuis son

arrivée au pouvoir, mais sachez que l'une de ses premières mesures a été de supprimer l'Office des victimes de la guerre civile et de la dictature et de rattacher ses activités au Ministère de l'Intérieur.

Egalement au crédit de ce gouvernement, la destitution du juge Garzón entrainant l'arrêt des poursuites qu'il comptait mener sur les crimes du franquisme empêchant, par la même occasion, toute tentative d'un autre de ses collègues d'ouvrir une nouvelle enquête sur le sujet. Seul un juge étranger pourrait donc reprendre cette tâche à condition d'ouvrir une d'enquête pour crimes contre l'humanité. Ce n'est pas gagné!

Enfin, dernière décision, en date du 8 avril (triste manière de commémorer le 81<sup>e</sup> anniversaire de la proclamation de la II République) : coup de rabot aux aides allouées aux actions concernant la mémoire historique qui passent de :

6,2 M d'euros sous Zapatero à 2,5 M d'euros sous Rajoy soit une baisse de l'ordre de 60%!

Pour conclure, je souhaite à MHRE 89 une année 2012 aussi riche en évènements que 2011 et c'est bien parti. J'espère que nous continuerons à nous retrouver avec autant de plaisir afin d'honorer non seulement les victimes du franquisme mais aussi toutes les victimes des dictatures encore trop nombreuses à travers la planète.

#### Merci de votre écoute.

Avant de passer la parole à Ivan pour parler d'élections, je voudrais dire à tous les membres du CA que j'ai été très heureux de travailler avec eux et je les remercie pour leur assiduité à nos nombreuses réunions et pour le soutien qu'ils apportent à nos actions.

Merci à nos 2 vice présidents: Bénédicte et Jean José, à nos 2 trésoriers: Brigitte et Daniel, à Anne Marie, Sandrine, Juan, Alain, Daniel, Yvon et puis un merci spécial à toi Yvan, pour ton implication dans l'association, ton travail fantastique de passeur de mémoire comme tu aimes le dire et pour tes découvertes que tu nous fais partager à chacune de tes conférences, ce qui va être encore le cas tout à l'heure.

On les applaudit.